

Ante la incesante aparición en los medios de comunicación de noticias o comentarios acerca de diferentes casos en los que se ven involucrados por el ejercicio de su profesión diferentes médicos colegiados en Madrid, el Ilustre Colegio de Médicos de Madrid quiere hacer constar lo siguiente:

El ejercicio de la medicina no siempre se acompaña, desgraciadamente, de desenlaces favorables, ni siquiera esperables en muchas ocasiones. Incluso la mejor práctica médica no puede evitar siempre situaciones desgraciadas. Se trata de una realidad inherente a la medicina en sí misma, y no tiene que guardar relación necesariamente con la presencia de impericia, negligencia, falta de atención o ni siquiera un error humano.

Por otra parte, vivimos en una sociedad en que la información y la comunicación cobran una importancia máxima. En este contexto, la aparición en los diferentes medios de comunicación de informaciones, comentarios y opiniones acerca de diferentes casos relacionados con el ejercicio de la profesión médica es cada vez más notable, sin que ello se acompañe muchas veces del rigor necesario, lo que deja al profesional de la medicina en una difícil situación de indefensión que atañe, en ocasiones gravemente, a su honor y reputación profesional. Todo esto se hace más patente en determinados casos que han llegado a tener gran repercusión mediática.

Este Colegio apela a la responsabilidad de los profesionales de la comunicación, y confía en que sean capaces de transmitir la información justa, adecuada y veraz, siempre contrastada y ponderada, y se permite recordar que, si bien en el ejercicio de la medicina también puede incurrirse en delito, solamente un Juez es capaz de establecerlo así, y que la creación de un estado de opinión en torno a un caso concreto no es otra cosa que una suerte de juicio paralelo, muchas veces carente de fundamento científico o legal. La sociedad en general, y esta corporación en particular, esperamos de los auténticos profesionales de la información que eviten de forma responsable este tipo de situaciones, aunque se trate de casos que por su naturaleza o por las personas implicadas susciten un interés mediático especial.

Finalmente, esta corporación colegial quiere anunciar que seguirá con especial atención los medios que viertan informaciones u opiniones sobre la actuación profesional de cualquier médico colegiado en Madrid, y tomará las medidas legales que considere necesarias para preservar a la sociedad de informaciones u opiniones poco fundamentadas, y evitar así injustas situaciones de indefensión mediática a las que pueden estar sometidos nuestros colegiados.

*Fdo. Junta Directiva del Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Madrid (Icomem)
Madrid, 13 de febrero de 2013*